

## LAS CUENTAS REGIONALES DEL DEFICIT CERO

El Gobierno regional ha presentado los presupuestos más cuantiosos de su historia, con un montante total de 604.108 millones de pesetas. Aunque, en principio, la asunción de las competencias de educación es la principal responsable de este incremento, lo cierto es que se han preparado unos presupuestos expansivos e inversores que aumentan un 8% respecto al año pasado.

# Europa aporta el 31,6% a los presupuestos regionales

Las ayudas de la Junta de Comunidades destinadas a la inversión empresarial ascienden el próximo año a 32.027,7 millones de pesetas, un 6,7% más que el año anterior

ANA I. MOREIRA  
C-LM

Si el año pasado los presupuestos regionales se caracterizaban por la austeridad, para el 2001 la Consejería de Economía y Hacienda ha preparado unas cuentas totalmente expansivas que tienen como principal objetivo aprovechar "el ciclo favorable de la economía para el desarrollo regional"; en palabras de la consejera de este departamento, María Luisa Araújo.

Los presupuestos ascienden a 604.109 millones de pesetas, un 8% más que los del año pasado. El principal ingreso que se contabiliza es el proveniente del P.I.E. (Participación en los Ingresos del Estado), con un montante total de 236.637 millones, de los que 133.000 millones corresponden a la educación no universitaria.

El segundo gran ingreso de las arcas regionales se obtendrá de la Unión Europea, con 191.040 millones de pesetas. Esta cantidad representa el 31,6% del montante final del presupuesto. Respecto al año pasado, las transferencias que la Junta recibe de Europa han crecido casi un 11%.

Las transferencias corrientes de la Unión Europea, integrada por la Política Agraria Común y el Fondo Social Europeo suponen 133.016 millones



La consejera de Economía, María Luisa Araújo, posa en la tradicional foto con los presupuestos a la entrada de las Cortes.

de pesetas, mientras que las transferencias de capital, que incluyen los fondos estructurales, de cohesión y una parte de Feoga-orientación, también de la PAC, son 58.024 millones de pesetas.

El aumento de los fondos europeos ha influido en el crecimiento de los presupuestos de forma considerable, puesto que según explica la consejera, "en el año 2000 pesó mucho la bajada de los recursos que procedían de la Política Agraria Común y eso condicionó que la cifra final de presupuestos tuviera un crecimiento del 2,7%. Si no hubieran crecido un 5%".

Por ingresos tributarios, la Junta espera recaudar 50.000 millones

de pesetas. Este apartado aumenta un 12,5% respecto año anterior. Esta estimación de aumento de ingresos se ha realizado en virtud del buen comportamiento de la recaudación de los mismos y no porque se prevea un aumento de tipos impositivos. En este sentido, la consejera aseguraba que "la gestión tributaria está mejorando y esperamos que mejore aún más porque tenemos en marcha un convenio con la Agencia Estatal de Administración Tributaria que nos va a permitir informatizar todos los servicios provinciales".

Los impuestos que gestiona la Junta más importantes son los de transmisiones patrimoniales y actos jurídicos.

En lo que a gastos se refiere, se transferirán a las empresas de Castilla-La Mancha un total de 141.312 millones de pesetas, de los que 32.027,7



Araújo y el presidente de las Cortes regionales.

millones se destinarán a incentivar la inversión empresarial. Esta última cifra se ha incrementado en casi un 7% respecto a

las del año pasado. El resto del montante de dinero destinado a empresas se distribuirá entre los programas de gasto a pro-

## El Fondo de Compensación se mantiene

Castilla-La Mancha recibe del Fondo de Compensación Interterritorial este año 10.262 millones de pesetas, casi la misma cifra que el año anterior, con 12 millones de pesetas menos. La consejera de Economía, María Luisa Araújo, explica que existen dos razones para que este fondo no crezca. Por un lado porque hay la parte fija del mismo se mantiene congelada y por otro, porque la parte variable depende del nivel de renta y Castilla-La Mancha está creciendo en este sentido, por lo que no es de extrañar que reciba algo menos. En España, diez comunidades autónomas reciben parte de estos fondos, según datos facilitados por el Ministerio de Economía. El montante que recibe Castilla-La Mancha representa el 7% del total nacional. La que más dinero recibe es Andalucía con 61.803 millones, el 42,2% del total y la que menos Cantabria con 1.599 millones de pesetas. Las otras regiones objetivo del FCI son: Galicia, Asturias, Murcia, Comunidad Valenciana, Canarias, Extremadura y Castilla y León.

mover el empleo, la formación, la comercialización, la competitividad y el desarrollo empresarial.